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 ِميحَّرلاِ نٰمْحَّرلاِ هّٰللاِ مْسِب

 اَهَّرَقَتْسُمُ مَلْعَيَو اَهُقْزِرِ هّٰللا ىَلَع اَّلِاِ ضْرَاْلا يِفٍ ةَّبآَدْ نِم اَمَو ﴿
 ﴾ٍ نيٖبُمٍ باَتِك يٖف ٌّلُك ؕ◌اَهَعَدْوَتْسُمَو

 ٦ ةيلآا ‐ دوه ةروس

 

 َ:ِؐ هَّللاُ لوُسَرَ لاَق َ:لاَقِ صاَعْلاِ نْب وِرْمَعِ نْبِ هَّللا ِدْبَعْ نَع

 »ُ هاَتآ اَمِبُ هَّللاُ هَعَّنَقَو ،اًفاَفَكَ قِزُرَو َ،مَلْسَٔاْ نَمَ حَلْفَٔاْ دَق «

ثيدح 1054 ،ةاكزلا  باتك  ،ملسم  هاور   

 
Verehrte Muslime! 
Allah hat uns unzählige Gaben gewährt. 
Wenn wir dankbar sind für diese Gaben 
und ein bescheidenes Leben führen, 
werden wir im Diesseits und im Jenseits 
glücklich werden. Im Koran heißt es: 
„Kein Lebewesen gibt es auf Erden, um 
dessen Versorgung sich Allah nicht 
kümmert; und er kennt seinen 
Aufenthaltsort und seinen Ruheplatz. 
Alles ist klar verzeichnet.“1 
 
Unsere Aufgabe ist es, uns um ein Leben 
zu bemühen, das halal ist, und uns Allahs 
Bestimmung hinzugeben. Wer aber 
immer und immer mehr verlangt, wird 
keinen Frieden finden. Genügsamkeit 
und Bescheidenheit heißt, zufrieden zu 
sein, mit dem, was man hat. Unser 
Prophet (s) sagte: „Wer Muslim ist und 
sich damit begnügt, was Allah ihm gibt, 
gehört zu den Erretteten.“2 Bescheidenheit 
rettet den Menschen vor Gier und schützt 
ihn davor, immer mehr zu wollen. Wer 
abhängig von Geld und Gütern ist, findet 
keinen Seelenfrieden und wird Allah 
gegenüber undankbar.  

 
1 Sure Hûd, 11:6 
2 Muslim, Zakât, Hadith Nr. 1054 

Liebe Geschwister! 
Genügsam und bescheiden zu leben, 
betrifft nicht bloß unser Geld und 
unseren Besitz. Mit Allahs Bestimmung 
zufrieden zu sein, bringt unserem Herzen 
Frieden. Wer genügsam ist, wird Allah 
gegenüber dankbar und im Leben 
glücklich werden.  
Der Prophet Lukmân (a) hat seinem Sohn 
einen wertvollen Ratschlag gegeben: 
„Mein Sohn, beschäftige dich nicht mit 
Dingen, die dir Kummer bereiten und 
dich traurig machen. Sei nicht jemand, 
der immer mehr will. Sei mit der 
Bestimmung zufrieden. Begnüge dich mit 
dem, was Allah für dich vorgesehen hat, 
damit dein Leben schöner wird und sich 
dein Herz mit Freude füllt und du das 
Leben genießen kannst.“ 
 
Dieser Ratschlag von Lukmân (a) zeigt 
uns, was der Schlüssel zu einem 
friedlichen und glücklichen Leben ist. 
Wer ständig an Kummer und Sorgen 
denkt, wird die Gaben Allahs nicht 
wahrnehmen und wertschätzen können. 
Wenn wir dankbar für das sind, was wir 
besitzen, dann werden die Gaben 
zunehmen. Denn in einem Koranvers 
heißt es: „Wenn ihr dankbar seid, 
werde ich euch noch mehr geben.“3 Ein 
dankbarer Mensch macht sich bewusst, 
welche Gaben er bekommen hat und 
erkennt, dass der wahre Besitzer aller 
Gaben Allah ist, dem er sich in Treue und 
mit Vertrauen zuwendet.  
Möge Allah uns segensreich versorgen 
mit Dingen, die halal sind. Möge er uns 
zu Menschen machen, die genügsam sind 
und die sich darauf fokussieren, dankbar 
ihm gegenüber zu sein. Âmîn! 

3 Sure Ibrâhîm, 14:7 


